

Conferencia Matutina



10 DE ABRIL DE 2025

**CLAUDIA
SHEINBAUM
PARDO**
PRESIDENTA

INVITADOS

- Raquel Buenrostro Sánchez, secretaria de Anticorrupción y Buen Gobierno.
- Angélica Noemí Juárez Pérez, subsecretaria de Educación Básica de la SEP.

PUNTOS RELEVANTES

IX Cumbre de la CELAC

La presidenta informó que fue bien recibida su propuesta de realizar la Cumbre para el Bienestar Económico de América Latina y del Caribe ante la IX Cumbre de la CELAC, celebrada en Honduras, el día de ayer.

Respecto a su participación en la IX Cumbre de la CELAC, la presidenta dijo que la idea general que planteó es diversificar los mercados y los países con los que se tiene relación.

Destacó que en la reunión bilateral que sostuvo con el mandatario de Brasil, coincidieron en trabajar en conjunto para que haya un mayor mercado en la industria automotriz y farmacéutico para compartir equipo médico y medicamentos, ya que Cofepris y la Agencia Sanitaria de Brasil tienen regulaciones similares.

Señaló que el objetivo de su gobierno es el bienestar del pueblo de México y también el bienestar de América Latina y El Caribe, por lo que la propuesta de realizar una "Cumbre para el Bienestar Económico de América Latina y del Caribe, tiene por objeto dialogar sobre qué complementariedades existen y cómo se puede ampliar la relación económica entre México y los países de la región.

Destacó que el comunicado emitido por la CELAC en uno de sus puntos más importantes considera que siga siendo América Latina y El Caribe una región de paz.

Reformas en materia de adquisiciones y obras públicas

La mandataria refirió que tanto la nueva Ley de Adquisiciones como la reforma a la Ley de Obras Públicas tienen que ver con el Plan México, porque obliga al gobierno a que se compre más lo que se hace en el país; agregó que ambas propuestas ya fueron aprobadas por la Cámara de Diputados.

Raquel Buenrostro, secretaria de Anticorrupción y Buen Gobierno, explicó en que la nueva Ley de Adquisiciones busca hacer más transparentes y más ágiles todos los procesos de compra del Gobierno; incluye diversas modalidades eficientes para mejorar los precios, como la subasta inversa, adjudicación directa con estrategia de negociación y diálogos competitivos; se impulsan las compras consolidadas y acuerdos marco; se incluyen diálogos estratégicos para un piso parejo; las compras del gobierno fortalecerán el mercado interno brindando facilidades a Mipymes y cooperativas. Aclaró que CompraNet no desaparece, sino que evoluciona, será propio y tendrá una tienda digital.

Respecto a la Ley de Obras Públicas, se garantizan las mejores condiciones para el Estado mediante diálogos estratégicos y subastas inversas; se incorporan las investigaciones de mercado y a los supervisores de obra; la contratación entre instituciones públicas será con mayores obligaciones de transparencia y rendición de cuentas; reduce los tiempos de contratación en un 33%; y se dará preferencia a empresas locales.

Producción de medicamentos

La mandataria indicó que Birmex fabricaba todas las vacunas antes, por lo que ahora se busca qué medicamentos y vacunas puede fabricar, así como se revisa cómo promover la industria farmacéutica

con participación privada; agregó que se busca que farmacéuticas extranjeras puedan ampliar sus plantas en el país pero evitando la monopolización de la producción.

Señaló que si la industria farmacéutica de Brasil y de México se complementan y se hace desarrollo tecnológico conjunto, se fortalecerá la relación; al igual que con otros países, incluso con aquellos que no hay tanta relación política.

Pago a proveedores de Pemex

La mandataria desmintió que Pemex sólo haya pagado a las grandes empresas que son sus proveedores, aclaró que hay muchísimas empresas pequeñas a las que ya se les pagó; hizo un llamado a las empresas para que no acudan a ningún intermediario para su pago.

Aranceles

Respecto a las declaraciones del Secretario de Comercio de EUA, Howard Lutnick, quien halagó su postura de no responder con tarifas a las políticas arancelarias, la presidenta omitió opinar al respecto; pero señaló que no se tomaron medidas porque se tienen mesas de trabajo para mejorar las condiciones en acero, aluminio e industria automotriz.

Adelantó que en breve se darán a conocer las empresas que quieren invertir en México, aunque aclaró que hay algunas que están a la espera de qué va a ocurrir con los aranceles. Informó que la Secretaría de Economía tiene un portafolio de inversiones de 200 mil mdd, destacó que todo lo que está dentro del T-MEC tiene arancel cero.

La mandataria destacó que ahora hay una visión distinta del comercio mundial por parte de EUA, ya no es el libre comercio que se conocía antes, sino que ahora tienen una visión más proteccionista; reiteró que México no entra en la pausa de 90 días para bajar a todos al 10% de aranceles, solamente en la parte automotriz y de acero y aluminio.

Ampliación del Tren Maya a Guatemala

Claudia Sheinbaum reveló que en la IX Cumbre de la CELAC habló con el presidente de Guatemala, Bernardo Arévalo, sobre el proyecto de llevar el Tren Maya y el Tren Interoceánico a Guatemala; detalló que el Tren Interoceánico entraría a Guatemala por Ciudad Hidalgo, Chiapas, mientras que el Tren Maya podría entrar vía Belice. Agregó que, también hablaron sobre los polos de desarrollo en la frontera Guatemala-México.

Festival Axe Ceremonia

Respecto a la revisión para retirar o no la concesión al Parque Bicentenario, la titular del Ejecutivo anunció que en breve se informará al respecto.

Compra de medicamentos a sobrecosto

Raquel Buenrostro, explicó que se observaron algunas irregularidades y por eso se declaró la nulidad del procedimiento de la compra consolidada de medicamentos de Birmex, por lo que se realiza una investigación sobre responsabilidades de servidores públicos y reveló que el encargo que le dio la presidenta es que haya cero corrupción y que no haya impunidad.

Explicó que mientras se revisaba si había violación en las reglas de la compra consolidada, siempre se mantuvo el procedimiento vivo porque en todo momento se priorizó el abasto de insumos médicos.

Por su parte, la presidenta dijo que el subsecretario de la Secretaría de Salud, Eduardo Clark, coordinó todo el proceso de la compra consolidada de medicamentos e insumos médicos, pero que es Birmex quien compra los medicamentos. Detalló que a la hora que se asignaron los contratos al área de la Secretaría se da cuenta que se habían asignado algunos a un sobre precio, por lo que al conocer esto la Secretaría Anticorrupción, de inmediato impuso una medida precautoria.

Reveló que los servidores públicos involucrados ya fueron separados de su cargo y hay un nuevo equipo en Birmex.

La presidenta confirmó que el nuevo director general de Birmex es Carlos Ulloa y detalló que también se relevó al director administrativo, de logística, de planeación y otros funcionarios quienes ya tenían tiempo en Birmex, todo ello por las investigaciones por corrupción en la compra de medicamentos.

Proceso electoral del Poder Judicial

La mandataria celebró que el TEPJF permita que los servidores públicos promuevan la elección judicial e hizo un llamado a que el 1 de junio, las y los ciudadanos vayan a votar por jueces, magistrados y ministros. Explicó que lo que no se puede destinar son recursos públicos adicionales para la promoción de la elección.

Conferencia Matutina

La mandataria adelantó que sólo habrá conferencias los días 14, 15 y 16 de abril; jueves y viernes de Semana Santa no habrá.

Extradición de Ernesto Fonseca Carrillo

La presidenta informó que no tiene conocimiento de que la DEA u otra agencia de EUA esté solicitando la extradición de Ernesto Fonseca Carrillo; además, explicó que ya cumplió su condena.

Huelga de Cananea y caso AHMSA

La presidenta informó que hay un grupo de trabajo que coordina la Segob y en la que participa la STPS para tratar de llegar a un acuerdo para la huelga de Cananea y otras dos minas que están involucradas, detalló que se busca apoyar a los trabajadores y que haya un acuerdo justo.

Agregó que también se analiza el caso de Altos Hornos de México (AHMSA), cuyo propietario, Alonso Ancira, se encuentra en EUA; dijo que su gobierno busca una pronta resolución, el pago a los trabajadores y acreedores; y además, analizar quién se queda con los activos para echarla a andar, para lo cual hay un proceso judicial.

Planes energéticos

Acerca de las críticas a los planes energéticos de que son muy ambiciosos y no se logren, la mandataria enfatizó que se tienen que lograr porque la CFE tiene un esquema de financiamiento claro para poder hacerlo; reiteró que hay recursos para ello.

Cumbre para el Bienestar de América Latina y del Caribe

Claudia Sheinbaum dijo que México podría ser la sede de la Cumbre para el Bienestar de América Latina y del Caribe; así como, reveló que el equipo de Industria y Comercio de Brasil vendrá a México en mayo para iniciar pláticas con sus pares mexicanos.

Carta a Morena

La mandataria dijo que la carta que enviará a Morena no va dirigida a la senadora Andréa Chávez o a alguien en especial, pero tiene que ver con varios temas principales, como: que se pongan reglas para todos los que quieran ser candidatos, particularmente a gobernador para que se cuiden los tiempos y que haya reglas claras para todos; se respete el principio de vivir "en la justa medianía", y el tema del nepotismo.

Respecto a las alianzas con otros partidos, dijo que frente a todo siempre los principios.